
В начале недели в кадетских классах Хо-
мутовской школы № 1 прошла торжественная 
линейка, на которой награждали тех, кто от-
личился в предыдущей учебной четверти. До-
стойных поощрения было много, но главным 
виновником торжества стала юнармейская 
команда «Пилоты» — участница всероссий-
ской спартакиады по военно-спортивному 
многоборью «Призывники: служу России — 
2021», которая проходила в Москве с 22-го по 
25-е марта. По итогам соревнований команда 
завоевала 17 призовых мест в шести номина-
циях! Ребята стали лучшими в сборке/разбор-
ке автоматического оружия, беге на короткие 
дистанции, прыжках на скакалке (для дево-
чек), подтягивании (для мальчиков), приседа-
ниях, отжимании и стрельбе.

— В спартакиаде приняли участие 24 
команды из разных уголков России и, конеч-
но, на победу обычной поселковой команды 
из далёкой Иркутской области особенно 
никто не надеялся, но… Всегда говорю, что 

воля к победе может горы свернуть, так и 
получилось, — рассказала директор учебного 
заведения Ольга Романова.

Принять участие в серьёзной российской 
спартакиаде ребят подвигла другая победа. В 
сентябре 2020 года Хомутовская школа стала 
призёром в областной военно-спортивной 
игре «Зарница». 

— Мы смогли обойти хорошо подготов-
ленные городские школы. И это достиже-
ние, конечно, воодушевило ребят. А вообще, 
победа никогда не бывает случайной, к ней 
идёшь постепенно, шаг за шагом. Сначала 
мы организовали армейское движение в шко-
ле, пришёл новый учитель физкультуры 
Андрей Сорокин. Он смог зажечь в детях ис-
корку патриотизма, помог в развитии воли 
и укреплении духа ребят. Мы все ему за это 
очень благодарны! — поделилась директор.

Продолжение на с. 6
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Знай наших!
Команда Хомутовской школы № 1 стала победителем спартакиады в Москве

Вода отступает
В Иркутском районе ситуация с па-
водками стабилизируется

 � С Т Р .  5u

Приумножить
в мире любовь

Протоиерей Вячеслав Пушкарёв о 
Великом посте

 � С Т Р .  8u

Не снижать
темпов развития

Ирина Соколовская и Максим Распутин 
отчитались о работе в 2020 году

 � С Т Р .  4u
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Роспотребнадзор проверил каче-
ство водопроводной воды в микро-
районе Современник. По требованию 
администрации Иркутского района на 
внутренних домовых сетях и наруж-
ных объектах водоснабжения в мкр-не 
Современник Дзержинского МО будет 
проведена промывка и дезинфекция. 
Такое решение принято в связи с жа-
лобами жителей на качество воды в 
домах. Накануне сотрудники КУМИ 
Иркутского района, представители ре-
сурсноснабжающей организации ООО 
«Ушаковская» и УК «Бородино» побы-
вали в микрорайоне и пообщались с 
жителями.

Администрация Иркутского района 
организовала подвоз питьевой воды в 
микрорайон Современник. Жителям 
рекомендовано использовать в пищу 
кипячёную воду.

По данному факту управлением Ро-
спотребнадзора по Иркутской области 

организована предварительная про-
верка, в рамках которой установлено 
наличие червей в водопроводной воде, 
отобраны пробы для проведения лабо-
раторных исследований.

Александр КИЧИГИН;

QR-код страницы Мэра Леонида 
Фролова в «Инстаграме»

Он разместился по адре-
су: ул. Ощерина, 38 А. Рабо-
ту медицинского учрежде-
ния проверили губернатор 
Иркутской области Игорь 
Кобзев и Мэр Иркутского 
района Леонид Фролов.

Помещения для ФАПа 
приобрели в конце 2020 
года. Для учреждения было 
закуплено медоборудова-
ние на сумму 1,6 млн рублей. 
В нём есть всё необходимое 
для приёма пациентов. Ме-
дицинскую помощь жите-
лям оказывают фельдшер 
и медсестра. В ближайших 
планах — организация 
специализированного каби-
нета гинеколога.

— ФАП оказывает пер-
вичную медицинскую по-
мощь населению микрорай-
она Западного, а это около 
шести тысяч взрослых и 
двух тысяч детей. Он ос-
нащён необходимым обору-
дованием, здесь же можно 
сдать микробиологические 
анализы. В ближайшее 
время начнём проводить 
вакцинацию. Уже сейчас к 
нам активно обращается 
население. Здесь есть воз-

можность прививать до 
100 человек в день, — рас-
сказала заведующая новым 
ФАПом Наталья Горбенко. 

В этом же здании разме-
стились бригады скорой по-
мощи и гаражи для четырёх 
автомобилей экстренной 
службы.

— Теперь скорая по-
мощь стала доступнее для 
населения Хомутовского, 
Уриковского, Ширяевского, 
Усть-Кудинского, Оёкского, 
Ревякинского, Сосновобор-
ского и Усть-Балейского му-

ниципальных образований. 
Время прибытия врачей к 
пациентам значительно 
сократится, — отметил Ле-
онид Фролов.

Как рассказала и. о. 
главного врача Иркутской 
районной больницы Ири-
на Стельмах, в этом году в 
Иркутском районе ФАПы 
откроются в посёлках Боль-
шое Голоустное, Патроны, 
деревнях Максимовщина, 
Мишонкова, Тайтура, Ле-
бединка, Зыкова, а также 
врачебная амбулатория в 
Карлуке.

Всё для клиентов
Клиентская служба Управления социальной защиты населения района 

открылась в Иркутске

Учреждение располо-
жилось на улице Академи-
ческой, 74.

В церемонии открытия 
службы приняли участие 
министр социального раз-
вития, опеки и попечи-
тельства Иркутской обла-
сти Владимир Родионов и 
председатель комитета по 
социальной политике ад-
министрации Иркутского 
района Екатерина Михай-
лова.

— В районную соцза-
щиту обращается от 
150 до 200 человек в день. 
Меры социальной под-
держки получают около 
37 тысяч жителей, а это 
треть населения района. 
Конечно, такой кабинет 

был необходим. Клиент-
ская служба позволит 
повысить и качество, и 
скорость приёма граж-
дан, — отметила Екатери-
на Михайлова.

Обслуживание населе-
ния для оформления мер 
социальной поддержки бу-
дут вести в зале, где обо-
рудовано восемь окошек 
для приёма документов на 
выплаты в режиме одного 
окна. Работа в таком фор-
мате очень удобна, за одно 
посещение гражданин име-
ет возможность оформить 
все меры социальной под-
держки, которые ему пола-
гаются.

В зале ожидания обору-
дованы стенды с полезной 

информацией, для родите-
лей с детьми сделан детский 
уголок. Благодаря помощи 
спонсоров был проведён 
ремонт помещения.

Директор Управления 
социальной защиты насе-
ления Иркутского района 
Елена Дьячкова поблагода-
рила за помощь в откры-
тии службы Мэра Леонида 
Фролова, генерального ди-
ректора АО «Восток Центр 
Иркутск» Михаила Сигала 
и депутатов Думы Иркут-
ского района Алексея Пань-
ко и Дмитрия Турушева. 
Елена Дьячкова рассказала, 
что уже принято решение о 
создании пунктов приёма 
граждан в селе Хомутово и 
мкр-не Берёзовом.

 � П Р Е С С - С Л У Ж Б А  С О О Б Щ А Е Т

И привьют, и вылечат
Новый ФАП открылся в мкр-не Западном села Хомутово

 � В  С О Ц С Е Т Я Х  П И Ш У Т

Используйте только 
кипячёную воду

 � В А Ж Н О

Справка за полтора часа
Водители и владельцы оружия смогут получать медицинское заключение всех 

специалистов в одном месте

По подобному принципу можно 
провести и химико-токсикологиче-
ские исследования. Время прохожде-
ния медосмотра составляет не более 
90 минут. Услуга предоставляется жи-
телям Иркутского района и Иркутска 
на базе поликлиники п. Молодёжный.

— Прохождение медицинского 
освидетельствования в одном месте 
позволит значительно сократить 
время получения справки. Для наших 
пациентов увеличится доступность 
оказываемых услуг, — подчеркнул 
министр здравоохранения Иркутской 
области Яков Сандаков.

Иркутские специалисты проана-
лизировали опыт ведущих медучреж-
дений России, успешно оказывающих 
данные услуги более пяти лет. На со-
здание системы потребовалось четы-
ре месяца. По словам министра, при 

успешной реализации подобные про-
екты внедрят в деятельность других 
медорганизаций региона.

Проект реализован на террито-
рии Иркутской области впервые. 
Ранее получение справки о медосви-
детельствовании занимало большое 
количество времени: врач-нарколог 
и врач-психиатр принимали паци-
ентов только в областном психонев-
рологическом диспансере. Заключе-
ние остальных специалистов люди 
получали в поликлиниках и меди-
цинских центрах.

Записаться на получение услуги 
можно на портале пациента и едином 
портале «Госуслуги». В указанное вре-
мя необходимо прийти с паспортом в 
поликлинику пос. Молодёжный по 
адресу: ул. Молодёжная, 6 А. Телефон 
регистратуры 8(3952)24-50-00.

Анна ПЕТУХОВА

 � Д О Б Р О В О Л Ь Ч Е С Т В О

Твори добро
В Иркутском районе с 9 по 29 

апреля пройдёт волонтёрский мара-
фон «Доброе дело» .

В каждом муниципальном об-
разовании Иркутского района во-
лонтёры организуют экологические 
акции и благотворительные и куль-
турно-массовые мероприятия с уча-
стием жителей.

Торжественное открытие марафо-
на состоится 9 апреля в посёлке Боль-
шая Речка. Там будет работать зона 
буккроссинга, состоится акция «Сдай 
батарейку — спаси природу». Также 
на территории Большереченского МО 
с 9 апреля по 31 мая в рамках мара-
фона пройдёт акция «Твори добро». 
Для участия в ней необходимо рас-
сказать в социальных сетях о добрых 
делах (посадке деревьев, уборке тер-
ритории, помощи пожилым людям, 
животным и т. д.). Победитель будет 
определён онлайн-голосованием. 

— Очень важно оказать поддерж-
ку тем, кому она требуется. Часто 
мы сами не замечаем, как мир вокруг 
нас нуждается в простых и добрых 
поступках. Прошлый марафон объе-
динил сотни неравнодушных людей из 
Иркутского района. Делать добрые 
дела — это просто и приятно. Уверен, 
что и в этом году в акции примут 
участие ещё больше активных жи-
телей нашего района, — отметил Мэр 
Иркутского района Леонид Фролов. 

Целью марафона является объе-
динение усилий органов власти, биз-
нес-структур, общественных органи-
заций, средств массовой информации 
и молодёжи для создания благоприят-
ной социальной среды в муниципаль-
ных образованиях Иркутского района 
и развития волонтёрского движения в 
Иркутском районе.

Анна ПЕТУХОВА
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ВАКАНСИЯ! ПОДРАБОТКА!
Требуются сотрудники на анкетирование населения. Объ-

ём работы на 2–3 дня. Необходимо опрашивать людей по анке-
те, отмечая выбранные ими варианты ответов. Анкетирование 
занимает 5 минут! 

Оплата: п. Хомутово — 6160 руб., п. Мамоны — 2800 руб., 
п. Молодёжный — 4160 руб., р. п. Маркова — 2000 руб...+ ком-
пенсация проезда.

Договор заключаем.
Если вам или вашим знакомым интересна подработка, зво-

ните или пишите по номерам 89624490411, 89187852039.

 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Листвянка для туристов
Вопросы развития туристического потенциала посёлка обсудили на выездном совещании

 � П Р О Ф И Л А К Т И К А

Осторожно — клещи!
В Приангарье начался сезон активности насекомых

За неделю с 29 марта по 3 апреля 
за медицинской помощью по пово-
ду укусов клещей обратились 12 че-
ловек, пятеро из них — дети. 

Укусы отмечены в Иркутском 
(Мельничная Падь, Байкаль-
ский и Голоустненский тракты) и 
Усольском районах. Исследовано 
восемь клещей, один заражён ана-
плазмами.

Сейчас в регионе продолжается 
прививочная кампания против ви-
русного клещевого энцефалита. За январь–февраль 2021 года при-
вито 3853 человека.

В соответствии с санитарными правилами прививки против 
клещевого энцефалита можно проводить в течение всего года, но 
закончить вакцинацию следует за две недели до предполагаемого 
выхода в очаг инфекции.

В случае укуса клеща необходимо немедленно обратиться в 
Центр диагностики и профилактики клещевых инфекций по адре-
су: г. Иркутск, ул. Карла Маркса, 3; 8(3952)333-445.

По материалам пресс-службы Роспотребнадзора

 � С Е Л Ь С К О Е  Х О З Я Й С Т В О

Быть хозяином на земле
В Иркутском районе состоялось выездное совещание по вопросам развития 

агропромышленного комплекса

Совещание проходило на 
территории Гороховского 

МО, в нём приняли участие 
министр сельского хозяйства 
Приангарья Илья Сумароков, 
начальник Управления сель-
ского хозяйства админи-
страции Иркутского района 
Максим Константинов, глава 
Гороховского МО Максим Па-
халуев. 

Чья земля?

Проблема аграриев Горо-
ховского МО в том, что часть 
удобных для ведения хозяйств 
земельных участков не постав-
лена на кадастровый учёт либо 
поставлена, но не имеет соб-
ственников, в результате не мо-
жет быть вовлечена в оборот. 

Так, с 2014 года на терри-
тории Гороховского МО Ека-
терина Вантеева развивает 
крестьянско-фермерское хо-
зяйство, в котором насчиты-
вается больше 150 голов КРС, 
фермер самостоятельно обе-
спечивает скот кормами, в том 
числе за счёт введения в оборот 
невостребованных земель.

В 2016 году был получен 
грант на развитие крестьян-
ского хозяйства «Начинаю-
щий фермер». В планах —  раз-
витие хозяйства до семейной 
животноводческой фермы 
мясомолочного направления. 
Однако фермерское хозяйство 
не может увеличивать оборо-
ты производства из-за про-
блем с получением в пользова-
ние на законных основаниях 
земельного участка, который 
занимает КФХ.

— Мы арендовали терри-
торию с постройками у ООО 
«Родники» в 2014 году, это зем-
ли бывшего гороховского колхо-
за. «Родники» обанкротились, 
и договора аренды были при-
знаны недействительными. 
Мы были готовы оформить 
землю на себя, но сделать это 
невозможно, потому что уча-
сток и строения состоят на 
кадастровом учёте, но соб-
ственника у них нет, — расска-
зала Екатерина Вантеева. 

В результате сегодня фер-
меры даже не могут заключить 
договор на поставку электроэ-
нергии. 

В собственность 
муниципалитета

В планах администрации Го-
роховского МО до конца 1 квар-
тала 2022 года завершить работу 
по оформлению в муниципаль-
ную собственность и межева-
нию невостребованных земель. 
С 1 июня вступают в силу изме-
нения в законодательстве, по-
зволяющие снять с кадастрово-
го учёта объекты капитального 
строительства без правооблада-
телей. Соответственно, объекты 
можно будет оформить в муни-
ципальную собственность как 
бесхозяйное имущество. На тер-
ритории Гороховского МО более 
150 таких объектов. 

— Вместе с Мэром Иркут-
ского района Леонидом Фроло-
вым будем решать, как оказать 
помощь муниципалитету для 
проведения работы с бесхозяй-
ными участками и объектами. 
В Гороховском МО много земель, 
на которых можно организо-
вать сельхозпроизводство, — 
отметил Илья Сумароков. 

Анна ПЕТУХОВА

По результатам осмотра 
определены места новых смо-
тровых площадок, даны поруче-
ния провести благоустройство 
и ремонты, а также приобрести 
мобильные евроконтейнеры 
с возможностью раздельного 
сбора мусора.

Совещание прошло под 
руководством заместителя гу-
бернатора Иркутской области 
Андрея Бунёва. В мероприятии 
приняли участие первый заме-
ститель Мэра Иркутского рай-
она Игорь Жук, министр при-
родных ресурсов и экологии 
Иркутской области Светлана 
Трофимова, депутат Законода-
тельного собрания Иркутской 
области Ольга Носенко, заме-
ститель директора ФГБУ «За-
поведное Прибайкалье» Денис 
Банщиков, и. о. главы Листвян-
ского МО Андрей Ушаров. 

До конца лета должна быть 
благоустроена смотровая пло-
щадка с видом на исток Ангары 
возле памятника драматургу 
Александру Вампилову. После 
определения собственников 
земельных участков заплани-
ровано в течение двух месяцев 
разработать проектно-смет-
ную документацию на прове-
дение работ, ещё за два месяца 
на средства заинтересованного 
инвестора — обустроить пло-
щадку. Кроме того, планируется 
провести на земельном участке 

по улице Партизанской в конце 
посёлка обустройство смотро-
вой площадки с организацией 
зон отдыха. В текущем году бу-
дет выполнено благоустройство 
территории, где начинается 
Большая Байкальская тропа. 
Здесь появятся современная 
входная группа и стационар-
ный туалет. 

— По-настоящему популя-
ризовать отдых в Листвян-
ке мы сможет только тогда, 
когда здесь будут созданы кра-
сивые и интересные туристи-
ческие локации, — отметил Ан-
дрей Бунёв. 

Участники выездного со-
вещания обсудили проблемы 
территории. Так, в аварийном 
состоянии находится причал, 
расположенный напротив мест-
ной школы. Сооружение при-
надлежит АО «Организация 
«Агат», которое сдаёт причал 
в аренду. Решено уточнить во-
прос с собственником о воз-
можности проведения ремонта 
и обустройства причала.

Одним из острых вопросов 
является недостаточное коли-
чество контейнеров для сбора 
мусора и урн вдоль главной 
туристической улицы посёл-
ка — улицы Горького. Адми-
нистрацией муниципалитета 
закуплены контейнеры, однако 

их установка невозможна без 
оформления земельных участ-
ков, которые в свою очередь 
находятся в федеральной соб-
ственности. 

— Выходом может стать 
установка не стационарных 
контейнерных площадок, а 
мобильных евроконтейнеров. 
Чтобы их поставить, оформ-
ления земель не требуется. 
Также необходимо организо-
вать раздельный сбор мусора, 

отработать этот вопрос с 
региональным оператором по 
обращению с ТКО. Дополни-
тельно должен быть решён 
вопрос по современным урнам 
вдоль набережной, — предло-
жил Игорь Жук. 

Участники совещания под-
держали эту инициативу и 
предложение по очистке тер-
ритории между дорогой и зда-
ниями вдоль улицы Горького. В 
ближайшее время в Листвянке 

организуют совещание с соб-
ственниками помещений, где 
рассмотрят вопросы приведе-
ния фасадов зданий и ограж-
дений в соответствие с тре-
бованиями законодательства, 
отсыпки и грейдирования, озе-
ленения. 

Также обсуждалась воз-
можность создания перехва-
тывающей парковки в посёлке 
Никола. 

Александр КИЧИГИН
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Не снижать темпов развития поселений
Главы Дзержинского и Усть-Кудинского муниципальных образований отчитались о работе в 2020 году

Дзержинское муниципальное образование
В состав Дзержинского МО входят посёлок Дзержинск и ДНП «Милови-

ды». Численность населения 3049 человек.

Усть-Кудинское муниципальное образование
В состав Усть-Кудинского МО входит деревня Усть-Куда. Численность 

населения 2321 человек.

Ирина Соколовская,

глава муниципального образования:
— В нашем поселении за небольшой проме-

жуток времени произошли положительные 
изменения. Нужно понимать, что все про-
блемы, накопившиеся за долгие годы, сразу 
устранить не получится. Их решение тре-
бует времени и ресурсов, но могу заверить, 
что и администрация Иркутского района, и 
глава муниципалитета сделают всё возмож-
ное, чтобы Дзержинское МО стало уютным, 
комфортным и привлекательным.

Максим Распутин,

глава муниципального образования:

— Наш муниципалитет активно развивает-
ся, строятся социальные объекты: возведён Дом 
культуры, закончено строительство фельдшер-
ско-акушерского пункта. Большая работа про-
делана по вопросам повышения энергоэффектив-
ности и энергосбережения. В меру финансовых 
возможностей ремонтируются дороги, благоу-
страивается территория муниципалитета. Уве-
рен, такие темпы развития мы сохраним. Бла-
годарю коллектив администрации, депутатов и 
жителей муниципального образования за работу. 
Особая благодарность Мэру района Леониду Фро-
лову за поддержку всех наших инициатив.

Подготовила Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Муниципалитет в цифрах и фактах
20159 тыс. рублей — доходы бюджета;
24409 тыс. рублей — расходы бюджета;

Социальная сфера
• К новогодним праздникам было вру-
чено 100 сладких подарков детям из ма-
лообеспеченных и многодетных семей;
• Собраны и оформлены материалы для 
двух стендов «Никто не забыт и ничто 
не забыто»;
• Проводилось обучение населения 
правилам пожарной безопасности с 
привлечением сотрудников МЧС. 

ЖКХ
• Установлено девять площадок и 40 
контейнеров для накопления ТКО;
• Выполнены работы по замене ава-
рийного участка канализации и обу-
стройству выгребной ямы для дома по 
пер. Парковому, 2;
• Ремонт сети уличного освещения по 
улицам Рябиновой, Ушаковской, Фер-
мерской, по переулкам Весеннему, 
Строителей;
• Установка дорожных знаков и «лежа-
чего полицейского» по ул. Дорожной;
• Обустройство ограждения протя-
жённостью 40 м на опасных участках 
дороги возле дома по ул. Центральной 
(напротив детского сада) и на поворо-
те возле водокачки;
• Устройство пешеходной дорожки по 
пер. Строителей;
• Выполнен текущий ремонт пожар-
ных проездов между улицами Дорож-
ной и Восточной; Летней и Западной;
• Ремонт дорог по улицам Садовой, 
Берёзовой, Родниковой, Фермерской, 
Ключевой, пер. Парковому;
• Проведены работы по устранению 
провала с устройством асфальтобе-
тонного покрытия по ул. Ключевой. 

Муниципалитет в цифрах и фактах 
25 694 тыс. рублей — доходы бюджета;
27 055 тыс. рублей — расходы бюджета.

Благоустройство

• Благоустройство детской площадки по 
ул. Парковой, 16. Установлены карусель 
с пандусом, шаговый тренажёр, улич-
ный тренажёр «Велосипед», урны для 
мусора, информационные стенды;
• Ко Дню Победы была установлена ме-
мориальная доска на здании Дзержин-
ской начальной школы;
• Обрезка и спил старых деревьев в по-
сёлке Дзержинск. 

Главные события года

Строительство и сдача в эксплуатацию 
детского сада на 145 мест. 

В планах на 2021 год

• Ремонт дороги по пер. Строителей и 
ул. Производственной;
• Продолжить работу по проектирова-
нию ФОКа;
• Открытие физиокабинета в поликли-
нике Дзержинска;
• Завершение строительства школы, 
рассчитанной на 352 ученика;
• Приобретение и установка информа-
ционных стендов на детских площадках 
по ул. Новой, 71, пер. Парковому, 4;
• Приобретение и установка указателей 
с наименованием улиц и номеров домов 
в посёлке Дзержинск. 

ЖКХ

• Текущий ремонт участка автомо-
бильной дороги местного значения по 
ул. Поджио в районе Парка Победы;
• Отсыпка дорожного полотна по улицам 
Дальней, Заборная гора, Верхней, Сред-
ней, Российской;
• Ремонт и замена светильников на све-
тодиодные (85 шт.);
• Устройство двух бункеров и площадок 
для накопления крупногабаритных ТКО;
• Обновление минерализованных полос 
по периметру населённого пункта.

Благоустройство
• Приобретение и укладка бесшовно-
го покрытия из резиновой крошки 
для спортивной площадки по ул. Цен-
тральной;
• Устройство ограждения зоны от-
дыха вдоль улиц Центральной и 70 
лет Октября;
• Приобретение указателей с наименова-
нием улиц и номеров домов;
• Благоустройство общественной терри-
тории — Центрального бульвара;
• Заключён муниципальный контракт на 
выполнение второго этапа работ по бла-
гоустройству общественной территории 
Сосновая аллея.

В планах на 2021 год
• Строительство детского сада;
• Продолжение работ по благоустрой-
ству общественной территории Цен-
тральный бульвар;
• Подготовка документации для строи-
тельства спортивно-оздоровительного 
комплекса по ул. Центральной, 27;
• Строительство пешеходного моста че-
рез р. Бардановка;
• Ремонт муниципальных дорог и 
устройство уличного освещения.

Главные события года
• Строительство фельдшерско-акушер-
ского пункта.
• Оформлен земельный участок для стро-
ительства Спортивно-оздоровительного 
комплекса.

Социальная сфера
• 395 обращений граждан рассмотрено 
главой муниципалитета. В них поднима-
лись вопросы социального обеспечения 
жителей, благоустройства территорий 
муниципалитета, ЖКХ;
• Покупка мебели для МКУК «КСЦ» 
Усть-Кудинского МО.

Геннадий Рыженко,

председатель Совета ветеранов Усть-Ку-
динского МО:

— В минувшем году у нас появился 
важный социальный объект — новый 
фельдшерско-акушерский пункт. Те-
перь с уверенностью можно сказать, 
что медицинская помощь жителям 
будет оказываться в современных 
условиях. В рамках реализации проек-
та «Народные инициативы» начался 
первый этап благоустройства аллеи. 
Уже огородили территорию, уложили 
плитку и поставили скамейки. Благо-
устроенный муниципалитет — хоро-
шее настроение у его жителей.

Наталья Свиридова,

председатель Совета ветеранов Дзержин-
ского МО:

— Хочется поблагодарить главу 
Дзержинского МО Ирину Витальевну 
за её отзывчивость. Совету ветера-
нов она всегда оказывает помощь, 
помогает разрешить возникающие 
проблемы. Самыми важными собы-
тиями минувшего года для всего по-
сёлка стало начало строительства 
школы и сдача в эксплуатацию дет-
ского сада. На территории поселе-
ния проводится большая работа по 
ремонту дорог, устройству улично-
го освещения. В минувшем году были 
очень хорошо прибраны улицы посёл-
ка, теперь муниципалитет выгля-
дит чистым и ухоженным. 
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Вода отступает
Ситуация с паводками в Иркутском районе стабилизируется

Долгожданная весна в Ир-
кутском районе принесла с 
собой паводки. Из-за резкого 
потепления сразу в нескольких 
муниципалитетах района воз-
никла сложная ситуация: ока-
зались подтопленными дома, 
мосты, дороги. Все силы район-
ной и местной администраций 
были направлены на борьбу со 
стихией — углублялись водоот-
водные каналы, откачивалась 
вода на придомовых террито-
риях. В результате ситуация 
стабилизировалась, вода посте-
пенно уходит. Что изменилось 
за неделю и как за короткий 
срок удалось справиться с под-
топлением — репортаж нашего 
корреспондента. 

Хомутовское МО
Именно здесь сложилась са-

мая напряжённая обстановка 
с паводками. По данным на 7 
апреля, на территории поселе-
ния в воде находился 24 двора, 
из них на семи приусадебных 
участках подтоплены подвалы. 
Это серьёзный результат. Ещё 
4 апреля в зоне подтопления 
находились 122 двора. Улицы 
Садовая и Сельская в мкр-не 
Западном больше были похо-
жи на большую реку. Чтобы 
добиться спада воды, потребо-
валось приложить немало уси-
лий.

В мкр-не Западном для от-
вода талых вод была вскрыта 
дорога по улице Колхозной. 
Специалисты дорожной служ-
бы для увеличения пропускной 
способности расчистили русло 
водоотводной канавы и уложи-
ли дополнительную трубу. Сей-
час движение по улице полно-
стью восстановлено, но работы 
не останавливаются.

— Проводится ежедневный 
мониторинг подтоплений. На 
территории задействована 
специализированная техника: 
экскаваторы, мотопомпы, 
ассенизаторы, сейчас начал 
работать грейдер. На особом 
контроле находятся жилые 
дома. Вместе с нами на боевом 

посту сотрудники МЧС, меди-
цины катастроф, Дорожной 
службы Иркутской области. 
Проводятся беседы с людьми, 
им оказывается психологиче-
ская помощь. Жители, у ко-
торых придомовой участок 
ещё находится в зоне подто-
пления, получают адресную 
помощь, — рассказал первый 
заместитель главы Хомутовско-
го МО Алексей Иваненко. 

Дом жителя Хомутово Ни-
колая Мерзликина тоже оказал-
ся в зоне подтопления. С павод-
ками его семья сталкивается не 
в первый раз, но вот воды в та-
ком объёме никогда не было. 

— К весеннему подтопле-
нию мы были готовы, в про-
шлые годы справлялись со 
стихией своими силами, а в 
этом году помогает местная 
администрация. Вчера приг-
нали машину для откачки 
септика. Это важно делать 
вовремя, — отметил Николай 
Мерзликин. 

Если проехать по улицам 
муниципалитета, можно уви-
деть, как идёт отсыпка дорог 
песчано-гравийной смесью 
(ПГС), выравнивание грейде-
ром тех улиц, которые уже под-
сохли после ухода воды (Осино-
вой, Сельской, Терновой и др).

— Многие участки дороги 
повреждены и нуждаются в 
отсыпке. ПГС, необходимой 
для их восстановления в Хому-
тово, нужно немало. В реше-
нии проблемы со строитель-
ным материалом помог Мэр 
Иркутского района Леонид 
Фролов, — рассказал Алексей 
Иваненко.

Уриковское МО

Неблагоприятная паводко-
вая ситуация складывалась в 
последнее время и в Уриков-
ском МО. Однако первый заме-
ститель главы Уриковского МО 
Пётр Мараев встречает нас с 

приятными новостями — под-
топленных территорий в муни-
ципалитете больше нет. 

— Общими усилиями уда-
лось достаточно быстро спра-
виться с паводковой ситуаци-
ей и минимизировать ущерб, 
— поделился Пётр Мараев. 
— Силами подрядных органи-
заций своевременно расчисти-
ли основные водопропускные 
траншеи от снега и льда для 
пропуска воды. Сотрудники 
ГУ МЧС Иркутской области 
помогли устранить скопление 
талых вод по улице Енисейской 
в Урике. Региональная дорож-
ная служба работала на улице 
Ягодной. Они сделали здесь до-
полнительную траншею, тем 
самым удалось отвести основ-
ное скопление талых вод.

Постоянный мониторинг 
ситуации с паводками осущест-
вляли и в Грановщине. 

— Днём при положитель-
ных температурах воздуха 
бежали ручьи. Ночью же вода 
застывала и приходилось вы-
езжать со спецтехникой и про-
бивать лёд, потому что шуга 

(мелкий, рыхлый лёд — прим. 
ред.) забивала водопропускные 
трубы и талые воды поднима-
лись наверх, подтапливая до-
роги, — рассказал Пётр Мараев.

Теперь перед местной адми-
нистрацией стоит новая непро-
стая задача — восстановление 
муниципальных дорог. Стреми-
тельные потоки талых вод раз-
мыли немало участков. Первым 
делом восстановили 1-й Гранов-
ский проезд. Эта дорога имеет 
особую важность — по ней про-
ходят три школьных маршрута.

Как рассказал Пётр Мараев, в 
д. Грановщина сильно пострадала 
улица Малиновая — наблюдает-
ся серьёзное разрушение грун-
тов. Такая же ситуация на улице 
Александровской в Урике. Во вре-
мя паводков многодетной семье 
пришлось покинуть свой дом, так 
как вода, хлынувшая с полей, зна-
чительно подтопила приусадеб-
ный участок и жилой дом. 

— Территории, которые по-
страдали от интенсивного та-
яния снега, мы постоянно осма-
триваем. Подождём, когда они 
подсохнут, и начнём восста-
новительные работы. Очень 
хочется, чтобы жители от-
ветственно относились к своей 

собственности, только силами 
администрации с паводками 
справиться невозможно, — от-
метил Пётр Мараев.

К примеру, жители улицы 
Высоцкой в Грановщине уже не 
первый год готовятся к паводкам. 
На своих земельных участках они 
разрешили обустроить водопро-
пускные траншеи. 

— Каждый год на участки 
заезжает техника, прочища-
ет траншеи и вода беспрепят-
ственно проходит, — рассказал 
Пётр Мараев.

Как отмечают главы муници-
пальных образований, на борьбу 
с талыми водами были брошены 
все силы и средства. Сейчас вода 
отступает, количество подто-
пленных участков значительно 
уменьшилось. Ситуация находит-
ся под контролем у Мэра Иркут-
ского района Леонида Фролова. 

Главное управление МЧС Рос-
сии по Иркутской области напо-
минает: с вопросами, касающи-
мися подтоплений населённых 
пунктов, можно обращаться по 
круглосуточному телефону до-
верия 8(3952)40-99-99.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО
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 � Н А Ш И  Д О С Т И Ж Е Н И Я

Знай наших!
Команда Хомутовской школы № 1 стала победителем спартакиады в Москве

Удостоены почётных наград
В Иркутском районе чествовали лучших педагогов

Окончание. Начало на с. 1

По дороге к мечте
Конечно, победа зависит 

от многих факторов. В новой 
Хомутовской СОШ № 1 есть 
всё необходимое для закалки и 
воспитания юного поколения: 
удобные, просторные поме-
щения, качественное техниче-
ское оснащение и инвентарь. К 
примеру, для подготовки каде-

тов к такому этапу спартакиа-
ды, как сборка и разборка ору-
жия, на базе школы имеются 
автоматы и воздушные писто-
леты. Работа требует серьёзно-
сти и сосредоточенности, чего 
не занимать нашим кадетам. 
«С пополнением материаль-
но-технической базы улучша-
ется и качество обучения, а с 
ним — навыки и дисциплина 
учеников школы», — отмеча-

ют учителя. С такими аргумен-
тами трудно не согласиться.

— У нас очень дружная, 
дисциплинированная коман-
да. Ехали в поезде три дня в 
Москву и три дня обратно, и 
пассажиры вокруг обращали 
внимание на то, что наши 
ребята серьёзные в поведе-
нии и ловкие в быту, а мы и не 
замечали. Казалось, что та-
кие навыки — обычное дело. 
Детей нужно мотивировать 
именно общей целью. Напри-
мер, общеклассными поездка-
ми в лагерь, на сборы или со-
ревнования, тогда они будут 
бодры, веселы и приносить 
домой пятёрки, — поделился 
секретами воспитания спор-
тивный руководитель Андрей 
Сорокин.

Сами кадеты считают, что 
победе обязаны регулярным, 
интенсивным тренировкам. 
Чтобы осуществить мечту, ре-
бята занимались даже в пере-
рывах между занятиями и после 
уроков. Вот какая воля!

Особенный апрель

В школе есть и другие по-
бедители — призёры «Недели 
пятёрок», которая прошла в 
учебном заведении с 10-го по 
17-е марта. Лучшими в ней ста-
ли ученики Иван Курикалов 
(3 «К» класс) и Олеся Осипова 
(5 «К» класс) и ещё 10 кадетов 
младших и средних классов.

— Апрель всегда у нас особен-
ный. Это месяц подготовки к 
самым главным школьным собы-
тиям: для 5–6-х классов — приня-
тию присяги, для 3–4-х — клят-
вы. С них, по сути, и начинаются 
новая жизнь наших учеников, 
маленькие и большие победы, — 
поделилась Ольга Романова. 

Победы и достижения — 
это, конечно, здорово. Но слу-
чаются в жизни ребят и про-
стые, детские радости, которые 
надолго остаются в памяти 
юных кадетов.

— Поездка в Москву — за-
поминающееся событие: мы 
познакомились там с ребя-
тами из других команд рос-
сийских городов, рассказали 
им о том, что живем в уди-
вительном месте — рядом с 
Байкалом. Увидели столицу, 
Красную площадь, Алексан-
дровский парк, ВДНХ и ещё 
много всего интересного! 

Татьяна ИВАНОВА

Церемония награждения ра-
ботников сферы образова-

ния ведомственными награда-
ми Министерства просвещения 
Российской Федерации состо-
ялась в администрации Иркут-
ского района 2 апреля. Знаком 
«Почётный работник воспита-
ния и просвещения Российской 
Федерации» награждены 12 
педагогов, 18 человек получи-
ли благодарности и почётные 
грамоты.

Ведомственные награды в 
торжественной обстановке вру-
чили начальник Управления об-
разования администрации Ир-
кутского района Роман Зарипов 
и председатель комитета по со-
циальной политике Екатерина 
Михайлова.

— Уважаемые педагоги, ваш 
ежедневный труд заслуживает 
огромного восхищения и ува-
жения. Поздравляю с достой-
ными наградами! Со стороны 
администрации мы делаем всё 
возможное, чтобы уровень 
педагогического мастерства 
возрастал. Для этого мы обу-
чаем студентов-педагогов по 
целевым программам. В этом 
году в рамках государственной 
программы «Комплексное раз-
витие сельских территорий» 
начнём строить жильё для ра-
ботников образования, — от 
имени Мэра Иркутского района 

с приветственным сло-
вом обратилась к педа-
гогам Екатерина Михай-
лова. 

За добросовестный 
труд, достижения и за-
слуги в сфере образова-
ния знаком «Почётный 
работник воспитания и 
просвещения РФ были 
награждены» директор 
Горячеключевской шко-
лы Михаил Боярский, 
учитель Гороховской 
школы Виктор Брагин, 
учитель Хомутовской 
СОШ Светлана Быкова, 
учитель Бургазской на-
чальной школы Елена 
Витязева, учитель Мар-
ковской школы Галина 
Герасименко, музыкаль-
ный руководитель Мар-
ковского детского сада 
Светлана Коршунова, 
воспитатель Хомутов-
ского детского сада № 2 Мари-
на Курдеева, учитель Оёкской 
школы Виктория Наумова, за-
меститель директора по учеб-
но-воспитательной работе 
Большеголоустненской школы 
Оксана Обоева, директор Ку-
динской СОШ Наталья Поляк, 
директор Грановской началь-
ной школы Надежда Сидорина, 
учитель Ширяевской школы 
Елена Шестакова.

— Мой педагогический 
стаж составляет 27 лет, в 
Кудинской школе работаю уже 

23 года. Я очень люблю 
нашу школу, для меня 
она лучшая. Хотя и 
профессия учителя не-
простая, однако она 
дарит положитель-
ные эмоции, ведь ря-
дом дети! Безусловно, 
я очень рада получить 
столь значимую награ-
ду, — поделилась ди-
ректор Кудинской шко-
лы Наталья Поляк.

Александр КИЧИГИН
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Пой, «Исхиночка», пой!
Хору ветеранов Молодёжного МО исполнилось 15 лет

 � Т В О И  Л Ю Д И ,  Р А Й О Н !

Маленькими шагами к большому спорту

Если говорить по-простому, 
то флорбол — это хоккей, 

только без экипировки, льда 
и коньков. В Приангарье о нём 
слышали мало, но скоро всё 
должно измениться, ведь уже 
третий год новый вид спорта 
пропагандирует и развивает 
Александр Насонов, в неда-
лёком прошлом звезда хок-
кейных команд «Сибскана» и 
«Байкал-Энергия».

Флорбол достаточно по-
пулярен в таких странах, как 

Скандинавия, Швеция, 
Финляндия. Это уни-
версальный вид спор-
та, базовый. Дети на-
чинают заниматься им 
с детского сада, затем 
совершенствуют свои 
умения в школе, а по-
сле уже могут выбрать, 
чем будут увлекаться 
дальше:  классическим 
хоккеем с шайбой, бен-
ди (хоккеем с мячом, 
который, кстати ска-
зать, имеет много черт, 
роднящих его с футбо-
лом) или останутся во 
флорболе.

Главное преимуще-
ство нового вида спор-
та — наличие мини-
мальной экипировки. 
Шутка ли, хоккейное 
снаряжение в зависи-

мости от положения игрока на 
поле весит от 15 до 30 кг (!), не 
говоря уже о его немалой стои-
мости. 

— Это весьма важные ар-
гументы. По сути, нужно ку-
пить ребёнку только клюшку 
для игры, а майка и шорты 
есть у каждого, — сказал Алек-
сандр Насонов.

Новый вид спорта шагает по 
району

Развитие флорбола в Иркут-
ской области началось с Пиво-

варихи. Почему именно отсю-
да? Да так получилось. Отчасти 
потому, что здесь Александр 
живёт, здесь время от времени 
участвует в турнирах местных 
команд.

С 15 апреля у пивоваров-
ских ребят на школьных уро-
ках физкультуры начнутся 
занятия по флорболу. Это 
тестовый запуск флорбола в 
школах, и если детям игра при-
дётся по душе, то развитие но-
вого вида спорта в регионе не 
заставит себя долго ждать.

— Мы заходили в школы, 
показывали игру младше-
классникам. Интерес у де-
тей однозначно есть: бегали 
с клюшками все — и девочки, 
и мальчики! Даже те, кто без 
спортивной обуви пришёл, 
играли с нами босиком! Это 
значит, что игра зацепила, 
просто нужно продвигать но-
вый вид спорта в массы. Пока 
занятия проходят на базе 
одной школы, в дальнейшем 
планируем создать несколько 
команд, чтобы была возмож-
ность проводить турниры 
между ними, — рассказал Алек-
сандр Насонов.

Александр убеждён, что всё 
получится, ведь флорбол по 
сравнению с хоккеем ещё и ме-
нее травмоопасный спорт. Со-
гласно правилам игры катего-
рически запрещено ударять по 

клюшке противника, в хоккее с 
мячом можно бить со стороны 
мяча, а в хоккее с шайбой даже 
драться разрешено. 

— Во флорболе важна техни-
ка и тактика, а не сила. К тому 
же такие правила позволяют 
игру провести быстро, забить 
больше голов, а это нравится 
зрителю, — объяснил тренер.

Всё только начинается, а 
Александр уже мечтает о боль-
ших городских турнирах, всерос-
сийских и даже международных 
чемпионатах! Сам он называет 
свои мечты сумасшедшими иде-
ями, ведь для развития любого 
дела нужна надёжная база, креп-
кая финансовая основа, но… До-
рогу да осилит идущий. 

В целом, по мнению Алексан-
дра Насонова, околохоккейный 
спорт развивается в области хо-
рошими темпами. К примеру, 
каждый год команды Пивова-
рихи оттачивают мастерство в 
турнирах по мини-хоккею, а в 
Патронах привезли и установили 
раздевалку на открытом корте. 

«Хоть и не большие, но ра-
достные события. Так и идём: 
маленькими шагами к большо-
му спорту», — радуются жите-
ли Ушаковского МО и вместе с 
ними Александр Насонов.

Проверка на прочность
Но не всё всегда складывалось 

гладко. Было время, когда новый 

вид спорта особенно нуждался 
в поддержке. Чуть больше года 
назад Федерация флорбола орга-
низовала турнир для слабослы-
шащих и глухонемых на Байкале. 
Однако в силу некоторых обсто-
ятельств состязание оказалось 
под угрозой срыва. Александр 
обратился за помощью к депар-
таменту спорта. Оборудование 
и спортплощадка стоят немалых 
денег, но сообразительный Насо-
нов решил купить пластиковые 
подоконники и трубы, из кото-
рых … и был собран корт. Тур-
нир состоялся!

В данный момент Областная 
федерация флорбола проводит 
занятия уже на регулярной основе 
и для всех возрастов. И есть сре-
ди дружных команд спортсменов 
особенная. Александр тренирует 
людей с нарушениями речи и слу-
ха — глухонемых. Говорит, что ра-
бота с ними ничем не отличается 
от привычной, разве что на поле 
царит тишина и вместо свистка то 
и дело над полем рассекают про-
странство красные флажки. Осо-
бенности здоровья — не помеха 
для занятий спортом.

Александра Насонова ино-
гда можно увидеть участником 
соревнований по флорболу и 
хоккею с шайбой. Новому виду 
спорта Александр отдаёт все 
свои силы и время. А значит, бу-
дет и результат и мечты станут 
реальностью.

Татьяна ИВАНОВА

В конце прошлой недели в 
ДК Молодёжного МО прошёл 
концерт, посвящённый юбилею 
хора ветеранов «Исхиночка». 
Известный далеко за пределами 
муниципалитета творческий 
коллектив уже 15 лет радует 
публику Иркутского района и 
области.

На юбилейный концерт 
были приглашены глава Моло-
дёжного МО Александр Степа-
нов, депутат Думы Иркутского 
района Александр Хомич, Со-
вет ветеранов муниципалитета, 
творческие коллективы.

— Дорогие наши ветераны! 
От всей души поздравляем вас 
с 15-летием творческой жизни! 
Мы помним, каким было начало 
вашей деятельности и не пере-
стаём восхищаться вашим ис-
полнительским мастерством. 
Желаем здоровья, процветания 
и покорения новых высот! — 
поздравил виновников торже-
ства Александр Степанов.

Коллективы Дома культуры 
Молодёжного совместно с «Ис-
хиночкой» подготовили твор-
ческие номера. Вместе с хором 
выступали вокальный коллек-
тив «Казачата» и хореографи-
ческий коллектив Ушаковского 
ДК Siberia.

Поющие сердца

Идея создания «Исхиночки» 
принадлежит тогдашнему заме-
стителю председателя Совета 
ветеранов муниципалитета Га-
лине Крыловой. По воспоми-
наниям старожилов, поющих 
сердец было много, а петь — со-
вершенно негде. Поэтому пели 
в те времена чаще у себя дома, 
для души. Почти все участники 
хора — бывшие работники Ир-
кутского сельскохозяйственно-
го института (ИСХИ), нынеш-
него аграрного университета, 
отсюда и название. За долгую 
историю хора названия были 
разные, но лучшее предложила 
бывший работник образования 
Людмила Парыгина.

Первым руководителем хора 
была Елена Куц, школьный пре-
подаватель музыки и пения. 
Она организовывала репети-
ции хора ветеранов совместно 
с детским фольклорным круж-
ком. Когда в Молодёжном ещё 
не построили Дом культуры и 
помещения для репетиций не 
было, тогда большие и малень-
кие участники хора выходили 
на улицу и пели на площадке 
возле администрации. Люди, 
проходившие мимо, останавли-
вались, слушали импровизиро-
ванный концерт. Невероятно!

— С теплотой вспоминаю 
то время. Поём с ребятишка-
ми, солнышко светит, благо-
дать! Из старого коллектива 
хора мало осталось людей. 
Состав ансамбля постоянно 
меняется: артисты уходят, 
приходят, переезжают... Ре-
пертуар у «Исхиночки» очень 
разнообразный, песен большое 
количество, но главное — у нас 
замечательный хормейстер, 
настоящий профессионал Ан-
дрей Иванов, большое ему спа-
сибо! — рассказала бессменная 
староста хора Елена Глазунова.

Изюминка хора — семейная 
пара Вера и Николай Замарац-
кие, которые большую часть 
жизни идут бок о бок не толь-
ко друг с другом, но и с песней. 
Говорят, есть зрители, которые 
специально приходят посмо-
треть на эту пару.

Настоящий праздник песни
Юбилейный вечер ансамбля 

задался на славу. Талантливый 
коллектив подарил зрителям 
не просто концерт, а настоя-
щий праздник песни.

Зрители воочию убедились, 
что участницы коллектива не 
просто прекрасно поют, но 
имеют молодые сердца и сво-
им примером заряжают окру-
жающих положительной энер-
гетикой.

Ансамбль можно сравнить 
с мехами гармони — то раз-
вернётся весь до складочки, то 
свернётся и просвета не видать, 
а звук всегда яркий и звонкий 
остаётся! Пой, «Исхиночка», 
пой! Ещё долгие-долгие годы!

Татьяна ИВАНОВА
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 � В Е Л И К И Й  П О С Т

Приумножить в мире любовь
Великий пост у православных в России начался 15 марта и продлится до 1 мая 

Великий пост — главный в 
христианстве период воздер-
жания. Он длится семь недель, 
во время которых верующему 
нельзя питаться скоромной пи-
щей, а также необходимо воз-
держиваться от вредных привы-
чек и стараться больше времени 
проводить с семьёй. Словом, 
пост — это время усиленной 
работы над собой и своим мо-
ральным обликом. О том, какие 
особенности имеет этот слож-
ный, но в тоже время важный 
период, рассказал «Ангарским 
огням» настоятель храма Свя-
той Троицы с. Хомутово прото-
иерей Вячеслав Пушкарёв. 

Время, когда можно изменить 
себя

Пост. Великий пост. Уже сама 
этимология этих понятий сложна. 
У всех народов, исповедующих 
авраамические формы религи-
озности, слово пост переводится 
буквально как «состояние или 
позиция». И вот как состояние и 
позиция бывают внешне и вну-
тренне разными, так и пост бы-
вает разным у разных людей. По-
чему? Потому что возможности у 
людей тоже разные.

Многие, конечно, слыша-
ли про Церковный устав и его 
строгие регламенты прохожде-
ния постов, в том числе и Ве-
ликого, а потому могут закон-
но спросить, откуда же тогда 
берутся различия? Дело в том, 
что Устав церкви представля-
ет собой идеальное изображе-
ние жизни христиан, то, как 

мы должны все жить, но сама 
жизнь, с её непредсказуемо-
стью, вносит свои коррективы 
во всё, и в пост тоже. Одна-
ко знание Устава церкви, его 
правил сохраняет нить напря-
жения во время поста и помо-
гает держаться крепче, чтобы 
результаты от постничества 
всё-таки были.

Великий пост — состояние 
души

Между тем, по свидетель-
ству древних и современных 
святых, Богу не так важно, как 
строго мы постимся, но Ему 
очень важно, какие у нас по-
буждения для поста и что мы 
переживаем в это время. По-
ститься Великим постом ради 

здоровья нет смысла: у поста 
духовные рельсы. Получается, 
что если мы все семь недель 
едим одни сухари с мочёными 
огурцами и вследствие этого 
похудели на 8 кг, но при этом 
соседа по площадке в душе не-
навидим за нескончаемый лай 
его собачки, то грош цена на-
шему сухоядению.

Бывает и так, что человек 
перестаёт в пост конфеты есть, 
но при этом все сорок дней чи-
стит от снега дорожку к обще-
му подъезду, удерживает свой 
язык от осуждений и клеветы. 
Такой постник получит много 
пользы, потому что занимает-
ся добрыми делами, живёт два 
месяца в мире и тишине, полу-
чает навык самосдерживания 
— выполняет Закон Божий, 

поправляет в конечном итоге 
здоровье.

Таким образом, Великий 
пост — особенное состояние, 
скажем так, внешняя и вну-
тренняя инсталляция, которая 
построена сиюминутно, исхо-
дя из современных возможно-
стей с некоторым перенапря-
жением сил. Оно направлено 
на самовоспитание, которое 
избавляет от пагубных привы-
чек, чтобы в нас сильнее про-
сияла правда божья, а следо-
вательно, и усилилась любовь 
ко всему в мире, потому как 
именно без любви всё тщетно.

Запреты и ограничения
Каждый человек в нашей 

Богоспасаемой церкви опре-
деляется со своим личным по-

стом, оглядываясь 
на Церковный устав, 
лечащего врача и 
историю болезней, 
священника того 
прихода, где он по-
стоянно окормляет-
ся. Древние святые 
учат нас так: «Сове-
туйся, и будет мень-
ше греха».  В период 
Великого поста не-
обходимо ограни-
чивать себя в пище. 
Из рациона питания 
исключают мясные, 
молочные продук-
ты, яйца и рыбу. В 
некоторые дни за-
прещено заправлять 
пищу растительным 
маслом. Основными 

продуктами питания в этот пе-
риод являются овощи и фрук-
ты, бобовые, орехи, сухофрук-
ты, крупы, грибы.

Можно ли жить без поста и 
при этом успешно спасаться? 
Нет, нельзя! Пост — общее дело 
духовного лечения всего орга-
низма церкви. Хоть какой-ни-
будь пост, но должен быть у 
каждого верного Богу человека, 
потому как это надо не кому-то, 
а лично нам. Правильный пост 
делает нас подобными Богу — 
чистыми, крепкими, святыми. 
Вместе мы создаём близкое к 
идеалу общежитие.

Протоиерей Вячеслав Пушкарёв,
настоятель храма

Святой Троицы с. Хомутово 

 � А В Т О Р С К А Я  К У Х Н Я

Готовим постные блюда
Гювеч с рисом

Ингредиенты:
• 3 сладких перца;
• 1 луковица;
• 3 ст. л. раст. масла;
• 8 помидоров;
• 200 г риса;
• 0,5 ч. л. соли;
• 100 г консервирован-

ной фасоли;
• 1 баклажан;
• 1 морковь;
• 100 г консервированно-

го горошка.
Приготовление:
1. Горошек и фасоль отки-

нуть на сито. Морковь вымыть, 
очистить, натереть на крупной 
тёрке. Баклажан вымыть, очистить, 
нарезать кубиками, посолить, оста-
вить на 10 мин, отжать. Лук очистить и 
нарезать кубиками, слегка обжарить в 
сотейнике на растительном масле;

2. Рис промыть, сладкий перец очи-
стить, удалить семена и плодоножки, 
перец мелко нарезать. Рис и перец до-
бавить в сотейник, посолить, переме-
шать и жарить на среднем огне 5 мин. 
Снять с огня;

3. Помидоры вымыть, обсушить, 
нарезать кружочками. В форму для 

запекания выложить половину поми-
доров, на них рис, горошек, фасоль, 
морковь, баклажан, накрыть оставши-
мися помидорами, посолить по вкусу, 
залить 4 ст. л. воды;

4. Духовку разогреть до 180 °С. Фор-
му с блюдом поставить в духовку и ту-
шить 25–30 мин.

Морковный постный пирог
Ингредиенты (для формы диаме-

тром 16 см):
• 60 г раст. масла;
• 100 г сахара;
• щепотка соли;
• 150 г сока с мякотью;
• 1 морковь;
• 70 г грецких орехов;
• цедра 1 апельсина;
• 1/2 ч. л. корицы;
• 170 г муки;
• 1/2 ч. л. соды;
• 1 ч. л. разрыхлите-

ля;
• 1 ст. л. яблочного 

уксуса.
Приготовление:
1. Сахар смеши-

ваем с маслом и ще-
поткой соли, зали-
ваем соком, сюда же 
кладём мелко тёртую 
морковь, корицу с це-
дрой апельсина и ру-
бленные грецкие орешки;

2. Просеиваем муку с 
разрыхлителем и содой, а в 
конце добавляем ложку уксу-
са. Выливаем в форму и выпека-
ем 1 час при температуре 180°С.

3. Остужаем корж, присыпаем сахар-
ной пудрой и поливаем яблочно-гру-
шевым пюре. Если убрать корж в холо-
дильник под плёнку на 3 часа, то после 
остывания он станет более сочным.


